



Posible afectación de vuelos

# Paro en el aeropuerto y proximidad del 18 tienen en alerta a autoridades, pasajeros y aerolíneas

**De no llegar a un acuerdo de última hora**, este jueves se iniciarán las movilizaciones de los funcionarios sindicalizados de Nuevo Pudahuel, a horas del comienzo de las Fiestas Patrias, lo que tiene ocupadas a autoridades y empresas por la posible afectación de viajes.

Mariana Orellana

“Ante el paro de trabajadores del Aeropuerto de Santiago, algunos de nuestros vuelos desde el 12 de septiembre podrían verse afectados. Llega con 3 horas de anticipación para vuelos nacionales y 4 horas para internacionales”. Así alerta Sky Airline a través de su página de internet la paralización de funcionarios que amenaza con llevarse a cabo desde la mañana de este jueves, dejando a los próximos viajeros con la incertidumbre de si podrán volar a sus destinos con normalidad.

Durante la jornada del martes 10 de septiembre, el sindicato de trabajadores del aeropuerto de Santiago anunciaba que sus labores se paralizarían, reclamando por mejores condiciones laborales. Pero los trabajadores y la concesionaria Nuevo Pudahuel concordaron extender 24 horas más las conversaciones, las cuales serían mediadas por el Ministerio del Trabajo.

Así llegó el miércoles 11 de septiembre, cuando a las 13:28 horas se hizo el anuncio formal de paralización: “Informamos que la propuesta formulada por la empresa fue rechazada por los trabajadores sindicalizados. Por este motivo harán ejercicio de su legítimo derecho a huelga a partir de las 7:00 de este jueves 12 de septiembre. Esta huelga no afecta el servicio que entregan las líneas aéreas o los funcionarios de servicios públicos”, señalaba Nuevo Pudahuel.

Pero ni esa promesa ha tranquilizado a los actores que podrían verse afectados por la movilización, entre aerolíneas, pasajeros y autoridades. Y es que la llegada de las Fiestas Patrias y la salida de pasajeros que comenzará a darse a partir de este mismo fin de semana tiene en alerta a todos. Según cifras del aeropuerto, a partir del viernes 13 hasta el domingo 22 de septiembre se estima la salida de 728.046 personas, lo que se traduce en un alza de pasajeros del 12,7% en comparación al 2023 e incluso más que en 2019, antes de la pandemia, cuando se llegó a 639.309 personas.

“Lamentamos el malestar que este hecho, ajeno a nuestra responsabilidad, pueda ocasionar en nuestros pasajeros, por lo que les solicitamos adelantar su llegada al aeropuerto”,



► Este miércoles 11 de septiembre, a las 13:28 horas, se hizo el anuncio formal de paralización.

señalan desde SKY. Además, dicen que “en caso de que registremos alguna afectación a vuelos específicos, nos comunicaremos de manera inmediata con nuestros pasajeros para atenderlos y resolver sus inquietudes”.

La Asociación Chilena de Líneas Aéreas A.G (Achila), en tanto, también manifestó su preocupación “por los efectos que esta movilización pueda generar en el tráfico aéreo, perjudicando a miles de personas que tienen previsto realizar viajes durante Fiestas Patrias”.

Por su parte, Latam asegura que sus operaciones “no deberían verse afectadas, ya que ha anticipado un plan de acción complementario a las acciones de cobertura presentadas por Nuevo Pudahuel para evitar el potencial impacto de la huelga anunciada por los trabajadores”, recomendando de todas formas revisar el estado de cada vuelo. “Latam lamenta los inconvenientes que este hecho pueda ocasionar a los pasajeros y se compromete a

mantener una actualización permanente de la situación”, cierran.

Mónica Zalaquett, presidenta ejecutiva de la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur), señaló, mediante un comunicado, que han estado “en contacto con la concesionaria y los servicios públicos que operan en el aeropuerto y nos han señalado que el funcionamiento y los vuelos están garantizados, al igual que la seguridad. De hecho, se nos ha informado que para estos días se reforzará la atención del personal de la PDI en las casetas de Policía Internacional y el SAG, mediante un plan de contingencia especial para evitar mayores aglomeraciones”.

Al respecto, la ministra de Obras Públicas, Jessica López, recalca la preocupación que existe en relación a la gran cantidad de flujo que tendrán durante los próximos días: “Lo que hemos pedido a la Dirección del Trabajo es que mantenga sus esfuerzos de mediación en este proceso entre las partes en la búsqueda

de llegar a un buen acuerdo para todos y todas. Y también pedirle a la sociedad concesionaria que haga todo lo necesario para que sus planes de contingencia consideren esta masividad en los viajes que vamos a tener en los próximos días y, por lo tanto, podamos asegurar que los servicios aeroportuarios van a funcionar apropiadamente”.

En ese mismo sentido, el presidente del sindicato de trabajadores de Nuevo Pudahuel, Juan Prado, dijo que “no queremos alarmar a la gente porque no vamos a impedir que los vuelos salgan, eso nunca lo vamos a hacer, pero sí decirles a las personas que tengan más tiempo de llegada al aeropuerto”.

Como sea, lo cierto es que la ministra López dijo que esta se trata de una “negociación colectiva reglada de acuerdo a lo que está establecido en la legislación vigente y ella también considera la obligación de proveer los servicios mínimos que aseguren la continuidad en la gestión del aeropuerto”. ●